
 

 

 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO MARANHÃO - CAU/MA  

 

2ª REUNIÃO PRENÁRIA ORDINÁRIA DO CAU/MA NO ANO DE 2017 

Local:  (Sede do CAU/MA) Ed. Rio Anil, situado à Rua dos Abacateiros, 01, 

Loja 3 - Térreo, bairro do Jardim São Francisco. 

SÃO LUÍS/MA, 14 DE FEVEREIRO DE 2017. 

ATA DA SESSÃO PLENÁRIA 

Início: 18h42min – 14/02/2017 ///////////////////////////////////////////// 1 
Término: 20h:51min – 14/02/2017////////////////////////////////////////// 2 
1. PRESENÇAS////////////////////////////////////////////////////////////// 3 
1.1. MEMBROS DO CONSELHO DO CAU/MA: HERMES DA FONSECA NETO, Presidente 4 
do CAU/MA; Conselheiros Titulares: GRETE SOARES PFLUEGER, Coordenadora da 5 
Comissão de Ensino e Formação; VERÕNICA PEREIRA PERES, Coordenadora da 6 
Comissão de Exercício Profissional; ARISTELSON MENDONÇA FREITAS, Coordenador da 7 
Comissão de Ética e Disciplina; GILVANDRO FERNANDES OLIVEIRA, Coordenação da 8 
Comissão de Atos Administrativos. ////////////////////////////////////////////// 9 
1.1.1. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: ROBERTO LOPES FURTADO.//////////////////// 10 
1.2. CONVIDADOS:////////////////////////////////////////////////////////// 11 
1.3. PESSOAL DO CAU/MA: MARCELO AUGUSTO OLIVEIRA BELÉM, Gerente Geral; //// 12 
2. ABERTURA DOS TRABALHOS;/////////////////////////////////////////////// 13 
2.1. EXPEDIENTE: Às 18h42min, o Arquiteto e Urbanista HERMES DA FONSECA NETO, 14 
presidindo esta sessão, cumprimentou os Conselheiros e os demais presentes, e 15 
convidou a todos a ouvir o Hino Nacional Brasileiro. Dando início a 2ª Reunião Plenária 16 
Ordinária do CAU/Mano ano de 2017, o Presidente convidou o Gerente Geral do 17 
CAU/MA MARCELO AUGUSTO OLIVEIRA BELÉM para secretariar esta reunião que 18 
prontamente aceitou. O PRESIDENTE deu início à leitura da pauta e, em seguida, a 19 
apreciação da Ata da 1ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/MA no ano de 2017, 20 
realizada no dia 10/01/2017, que fora encaminhada para a assessoria técnica para 21 
ajustes e correções.////////////////////////////////////////////////////////////  22 
2.2. EXTRATO DOS DESTAQUES DE CORRESPONDÊNCIAS: O Presidente informa que 23 
consta em pasta específica da 2ª Reunião Plenária, o extrato de correspondências para a 24 
apreciação dos colegas. Logo em seguida, passou a relatar os documentos recebidos, 25 
listando-os para o conhecimento de todos: 1º) o Relatório de Atividades da 26 
Fiscalização de competência Janeiro/2016, da lavra da Gerência de Fiscalização, Sr. Luís 27 
Fernando Silva Cutrim, demonstrando as ações desenvolvidas pelas Analistas de 28 
Fiscalização do CAU/MA no período de 01 a 31 de Janeiro de 2017; 2º) Da lavra do 29 
CAU/BR , Ofício CAU/BR nº 007/2017, Informe aos CAU/UF sobre procedimentos de 30 
emissão de declaração negativa de antecedentes ético-disciplinares pelos Conselhos 31 
estaduais.//////////////////////////////////////////////////////////////////// 32 
3. COMUNICADO DAS COMISSÕES PERMANENTES:///////////////////////////// 33 
3.1. COMISSÃO DE ÉTICA PROFISSIONAL: o coordenador, conselheiro ARISTELSON 34 
MENDONÇA FREITAS, mencionou sobre o processo 474873/2017, que tem como 35 
favorecido a Srª Andrea Cristina Soares Cordeiro Duailibe, que realizou solicitação de 36 
certidão de acervo técnico com atestado. O Conselheiro informou a plenária as nuanças 37 



 

 

da solicitação, e que a mesma será analisada na próxima reunião da comissão de ética 38 
profissional e, decisão informada à plenária. ////////////////////////////////////// 39 
4. COMUNICADO DA PRESIDÊNCIA: O presidente Hermes da Fonseca Neto faz lembrar 40 
a todos da parceria do CAU/MA quanto à comemoração dos 80 anos do IPHAN, que 41 
ocorre no corrente ano, e do comprometimento do CAU/MA ocorrido em reunião com o 42 
superintendente do IPHAN/MA o Sr. Maurício Itapary na plenária de novembro de 2016, 43 
da participação do CAU/MA no evento e em sua organização. O evento ocorrerá no 44 
próximo dia 22 de Março de 2017, em São Luís/MA, e contará com a participação de 45 
Conselheiros e profissionais de Arquitetura e Urbanismo como palestrantes.////////// 46 
5. ORDEM DO DIA – Reabertura dos Trabalhos  ///////////////////////////////// 47 
5.1. REGULAMENTO DISCIPLINAR DOS EMPREGADOS DO CAU/MA”.///////////// 48 
O presidente Hermes Fonseca expôs aos presentes sobre a necessidade de instituir 49 
normas, a fim de atender o disciplinamento legal dos empregados do CAU/MA. Neste 50 
intuito, apresentou uma minuta, doravante denominada de “Regulamento Disciplinar 51 
dos Empregados do CAU/MA”, onde foi lida a todos os presentes e aberto espaço para 52 
possíveis questionamentos ou alterações. Nada sendo dito, em seguida pôs em votação, 53 
onde foi aprovada por unanimidade entre os presentes. //////////////////////////// 54 
5.2. INDICAÇÃO DE CONSELHEIROS COMO MEMBROS DA COMISSÃO ELEITORAL DE 55 
2017.///////////////////////////////////////////////////////////////////// 56 
 O Presidente Hermes Fonseca trouxe a conhecimento da plenária, que a “Comissão 57 
Eleitoral” a ser formada para as eleições de 2017, poderá conter em sua formação, o 58 
número de até 02(dois) Conselheiros. Diante do exposto, indagou aos Conselheiros 59 
Titulares se alguém se habilitava a fazer parte da Comissão Eleitoral na condição de 60 
membro. Os Conselheiros Titulares GILVANDRO FERNANDES OLIVEIRA e VERÕNICA 61 
PEREIRA PERES se propuseram a integrar a Comissão Eleitoral e, como os demais 62 
conselheiros não se habilitaram assim como não se opuseram dos mesmos fazerem 63 
parte, ficou acordado entre os conselheiros que compuseram a plenária, que os 64 
conselheiros citados “Gilvandro e Verônica” serão os representantes do Conselho na 65 
Comissão Eleitoral de 2017 na condição de “membros”.///////////////////////////// 66 
5.3. APRESENTAÇÃO DE PROPOSTA DE PARA COMPRA DA LOJA 05 DO EDIFÍCIO 67 
RIO ANIL NA CIDADE DE SÃO LUÍS/MA, DE PROPRIEDADE DE TERCEIROS.//////// 68 
O Presidente Hermes Fonseca apresentou ao plenário, Carta recebida dos proprietários 69 
da Loja 05 do Edifício Rio Anil, onde os mesmo oferecem ao CAU/MA, a prioridade de 70 
compra, devido à mesma encontrar-se ao lado das lojas já estabelecidas como sede do 71 
CAU/MA. O presidente Hermes expos que, em discussões anteriores, já havia se cogitado 72 
a possibilidade da aquisição de um novo espaço, onde o mesmo atendesse à NBR 9050 73 
quanto à acessibilidade, espaço de auditório para a realização de plenárias, oficinas e 74 
palestras, e espaço para o atendimento de coleta digital. O Presidente informou também, 75 
que o espaço da loja em questão atenderia a estas necessidades do, e que a loja em 76 
questão,  já havia sido objeto de pesquisa por parte do CAU/MA quanto a possibilidade 77 
de aluguel ou venda, mas que na época, a mesma encontrava-se ocupada. Após uma 78 
ligeira discussão sobre o tema os conselheiros chegaram a um consenso, onde 79 
demonstraram o interesse do CAU/MA em adquirir o imóvel em questão, e solicitaram 80 
ao presidente Hermes que realizasse abertura de processo e levantasse a situação fiscal 81 
o imóvel, a dotação orçamentaria e demais obrigações necessárias, e apresentasse na 82 
próxima plenária a documentação que fora levantada para apreciação e votação. ////// 83 
5.4. APRECIAÇÃO DE PROPOSTA DE VENDA DA SALA 108 DO EDIFÍCIO RIO ANIL NA 84 
CIDADE DE SÃO LUÍS/MA DE PROPRIEDADE DO CAU/MA.////////////////////// 85 



 

 

O presidente Hermes Fonseca apresentou à plenária quanto à necessidade da venda da 86 
sala 108 do edifício Rio Anil de propriedade do CAU/MA. A mesma era utilizada pela 87 
equipe de fiscalização do CAU/MA que, com a redução de uma fiscal no quadro de 88 
funcionários, teve sua outra fiscal remanejada para desenvolver suas atividades 89 
juntamente com os demais funcionários nas lojas 03 e 04 do referido edifício. Deste 90 
modo, a sala 108 serve o CAU/MA no momento, apenas com a guarda de documentos e 91 
espaço para a realização da coleta digital, motivo o qual inspira o desejo do CAU/MA em 92 
ter sua coleta digital instalada no Térreo do edifício Rio Anil, pois o local onde a sala 108 93 
encontra-se não atende as Normas e Legislações quanto à acessibilidade. Após o 94 
exposto, o Presidente Hermes deu ciência a todos que, seguindo orientação do CAU/BR, 95 
a aquisição de qualquer outro imóvel por parte do CAU/MA deverá ocorrer mediante a 96 
abertura de processo para a venda da sala 108 de propriedade do CAU/MA, localizada 97 
no mesmo endereço. Após uma breve discussão do plenário sobre o tema, e os mesmos 98 
terem chegado a um consenso, o presidente Hermes colocou em votação ao plenário do 99 
CAU/MA a abertura de processo administrativo para a venda da sala 108 do Edifício Rio 100 
Anil, de propriedade do CAU/MA. Posta em votação, a venda da referida sala foi 101 
aprovada por unanimidade. //////////////////////////////////////////////////// 102 
5.5. PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 4º TRIMESTRE DO EXERCÍCIO DE 2016 DO 103 
CAU/MA.//////////////////////////////////////////////////////////////////// 104 
O Presidente Hermes apresentou aos presentes o “Relatório Contábil CAU/BR Nº 105 
15/2017 de 08 de Fevereiro de 2017, juntamente com o Relatório extraído do sistema 106 
Auditaria.net do implanta, que diz respeito a prestação de contas do referente o 4º 107 
Trimestre do exercício de 2016 e sua aprovação, desta forma dando ciência a todos da 108 
aprovação da referida prestação de contas pelo CAU/BR./////////////////////////// 109 
5.6. PRESTAÇÃO DE CONTAS REFERENTE O REPASSE DO FUNDO DE APOIO AOS 110 
CAU BÁSICOS REFERENTE DEZEMBRO/2016.///////////////////////////////// 111 
O Presidente fez saber que o CAU/MA teve a prestação de Contas de competência 112 
Dezembro/2016, referente à utilização dos valores repassados pelo CAU/BR ao CAU/MA 113 
a título de “Fundo de Apoio aos CAU Básicos”, aprovada pelo CAU/BR, e que o repasse de 114 
competência Dezembro/2016 deverá ocorrer até o início do mês de Março de 2017.//// 115 
5.7. EXERCÌCIO COTÁBIL DE 2016 DO CAU/MA – ENCERRAMENTO.////////////// 116 
O Presidente informou aos presentes que o exercício contábil de 2016 já encontra-se 117 
encerrado, e que segundo os relatórios contábeis do CAU/MA e o Relatório Contábil 118 
CAU/BR Nº 15/2017, informam que no exercício de 2016, o CAU/MA obteve superávit 119 
Orçamentário, Financeiro e Patrimonial, e que as contas do exercício será analisada por 120 
esta plenária na próxima reunião./////////////////////////////////////////////// 121 
6. APROVAÇÃO DA ATA DA 1ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CAU/MA DO 122 
ANO DE 2017.////////////////////////////////////////////////////////////// 123 
Posta em votação a Ata foi aprovada por unanimidade.///////////////////////////// 124 
8. ENCERRAMENTO: Nada mais tendo a tratar, o Presidente HERMES DA FONSECA 125 
NETO agradeceu a presença de todos os conselheiros e aos demais presentes e deu por 126 
encerrada a sessão às 20h51min do dia 14 de Fevereiro de 2017.  127 

_____________________________________________________________              _______________________________________________________ 
                      HERMES DA FONSECA NETO                                            MARCELO AUGUSTO OLIVEIRA BELÉM 
Presidente da 11ª Plenária Ordinária do CAU/MA              Secretário da 11ª Plenária Ordinária do CAU/MA 
                         Presidente do CAU/MA                                                              Gerente Geral do CAU/MA 
 

 
 
 
 
 


